

Canarias

Catalá aboga por eliminar recelos con Marruecos y "mirar juntos" hacia África

El ministro participa en un encuentro sobre seguridad jurídica en las relaciones comerciales ■ Ambos países refuerzan el arbitraje en las disputas entre empresas

Jesús Montesdeoca
LAS PALMAS DE GRAN CANARIA

"España y Marruecos deben dejar de mirarse uno al otro para mirar juntos en la misma dirección, hacia Europa, África y América". Así se pronunció ayer el ministro español de Justicia, Rafael Catalá, durante la inauguración de un encuentro sobre seguridad jurídica celebrado en Casa África, donde abogó por fortalecer las relaciones entre ambos países porque, como socios estratégicos, "comparten y compiten en un mismo mercado".

Rafael Catalá recordó que, tras Francia, España es el principal exportador de productos y servicios a Marruecos, así como el segundo emisor de turistas, más de dos millones en el año 2013. Por tanto, aseguró que los gobiernos de Madrid y Rabat "coinciden en la necesidad de establecer un modelo hispano-marroquí de cooperación

jurídica integral", tanto en los aspectos que afectan a la seguridad y el bienestar, como el terrorismo yihadista, la delincuencia organizada y el narcotráfico, como también las que inciden en la realidad personal de los ciudadanos que viven a uno y otro lado del Estrecho.

El ministro firma un convenio con Canarias para modernizar el sistema informático

El ministro de Justicia tenía previsto coincidir en Las Palmas de Gran Canaria con su homólogo marroquí, Mustapha Ramid, pero este último tuvo que suspender el viaje por la muerte en accidente ferroviario de otro miembro del gabinete. Le sustituyó la presidenta

de Sala de la Corte Suprema del Reino de Marruecos, Naziha Harrak. En la inauguración también participaron Francisco Hernández Spínola, consejero de Presi-

dencia y Justicia del Gobierno de Canarias; Álvaro Cuesta, vocal del Consejo General del Poder Judicial; y Luis Padrón, director general de Casa África.

Cuatro empresas isleñas en Agadir

Cuatro empresas canarias participarán en la construcción de la Zona Comercial Abierta de Agadir después de que la dirección general de Comercio de Gobierno autónomo y el Ayuntamiento de esa ciudad marroquí llegaron la pasada semana a un acuerdo que permitirá que a pymes y profesionales del Archipiélago se les adjudiquen contratos públicos. El convenio se cerró durante la visita que una delegación institucional de las Islas, encabezada por el director general de Comercio, Gustavo Matos, realizó a la capital de la región de Souss Massa Drâa para difundir el programa de Zonas Comerciales Abiertas que se lleva a cabo en Canarias. Las pymes que participarán en este proyecto son una de jardinería, otra de mobiliario urbano y otra de iluminación, además de la dirección de la obra, de la que se hace cargo un estudio de arquitectura isleño de acuerdo con otro local. Todas estas empresas intervendrán en la primera Zona Comercial Abierta que ejecuta el reino de Marruecos en Souss Massa Drâa de las siete que tiene pendientes. LP / DLP

Entre otras cifras de las relaciones comerciales entre ambos países, Luis Padrón resaltó que Marruecos concentra un tercio de los 15.000 millones de euros que España invierte en todo el continente africano, que por primera supera al dinero que se destina a América. La mitad de las empresas españolas que operan en África lo hacen a través del país vecino.

En el último acto de su agenda en Gran Canaria, Catalá firmó un convenio de colaboración con el Gobierno de Canarias para la modernización tecnológica y organizativa de la Administración de Justicia en las Islas. En ese acto, aseguró que habrá una financiación adicional para las comunidades autónomas, incluida en los Presupuestos del Estado para 2015, y que irá destinada a la mejora de la asistencia jurídica gratuita.

El convenio permite ampliar la utilización de la aplicación informática Lexnet, un sistema de correo electrónico que permite una comunicación segura entre las distintas dependencias judiciales y los profesionales del mundo del Derecho, como el traslado de copias de procedimientos procesales o la presentación de escritos y documentos, según explicó Francisco Hernández Spínola, consejero de Presidencia, Justicia e Igualdad del Gobierno de Canarias.

Marruecos garantiza la seguridad jurídica de las inversiones turísticas y puede competir de forma sana con Canarias, afirma Naziha Harrak, que encabezó ayer la delegación de su país en el encuentro de Casa África.

Naziha Harrak

Presidenta de Sala de la Corte Suprema del Reino de Marruecos

"Las inversiones turísticas en Marruecos son sanas y tienen seguridad jurídica"

Jesús Montesdeoca
LAS PALMAS DE GRAN CANARIA

¿Qué resultados espera de esta reunión en Casa África sobre seguridad jurídica en España y Marruecos?

Hemos venido a Canarias para compartir este encuentro con nuestros colegas de España e intercambiar nuestras experiencias y puntos de vista sobre seguridad jurídica, pero sobre todo a trabajar por el porvenir de nuestros países y reforzar nuestra cooperación, que en el ámbito judicial se califica de excelente. Esta jornada en Casa África anhela encontrar mecanismos y herramientas extra procesales para solucionar los problemas que puedan surgir en el ámbito mercantil o civil sin tener recurrir a la justicia. Estas herramientas, como el arbitraje y la mediación convencional, suelen ser ágiles, confidenciales y conllevan un ambiente muy favorable para la resolución de esos conflictos. Este encuentro es otro eslabón en la cooperación existente entre España

y Marruecos en el ámbito judicial desde hace más de una década.

¿Se conoce el volumen de conflictos entre empresas de ambos países? ¿Cuáles son los casos más corrientes?

No tenemos cifras. Son litigios en la aplicación de contratos comerciales, pero todos son problemas normales y conocidos que se repiten en todos los países. Frente a las exigencias de la mundialización y las transformaciones del comercio mundial, que reclaman nuevos modelos de resolución de conflictos, Marruecos dispone de un potencial legal que reconoce el principio de la seguridad jurídica.

¿Qué mecanismos son esos? Empezando con la adopción de la nueva Constitución de 2011, que ha consagrado los principios de la buena gobernanza y los derechos y libertades fundamentales. Marruecos ha conocido un cambio histórico y decidido en el camino de la construcción del estado de derecho. El artículo 117 de la Constitución establece el concepto de seguridad jurídica y dice que el



Naziha Harrak, ayer en la sede de Casa África. | SABRINA CEBALLOS

"Las relaciones entre nuestros países en el ámbito jurídico son excelentes desde hace más de una década"

juez es el encargado de la protección de los derechos y libertades de personas y grupos. La Corte Su-

prema se comprometió al desarrollo de la nueva Constitución en sus dimensiones sociales, económicas y políticas. El análisis de ciertas decisiones de la Corte de Casación da fe de ese enfoque reformador.

Algunos empresarios turísticos españoles se quejan de los problemas burocráticos que tienen en Canarias y amenazan con desviar sus proyectos hacia su país. ¿Es seguro invertir en Marruecos?

Sí. Lo que hemos visto hasta ahora es que la inversión en el turismo y en otros sectores es una in-

versión sana. Vistas las estadísticas, es muy favorable.

Pero ambos destinos acabarán compitiendo entre sí. ¿Eso puede ser fuente de conflictos?

Como ha dicho el ministro de Justicia, el señor Catalá, Marruecos y España deben dejar de mirarse uno para el otro y empezar a mirar juntos hacia el resto del mundo. Unidos podrán encontrar las soluciones. Marruecos, en las relaciones comerciales, es un espacio de inversión sano y lleno de oportunidades en muchos sectores. En primer lugar, por su proximidad geográfica con Europa, sus modernas infraestructuras o sus plataformas industriales. Y segundo, porque ha sabido desarrollar estrategias sectoriales tales como Visión 2020 en el Turismo, los dos planes de Energía, el Plan Marruecos Verde para modernizar la agricultura o Marruecos Digital 2013 para desarrollar las nuevas tecnologías. Además de esos potenciales, Marruecos ha sabido conformar un arsenal jurídico para la protección del inversor, nacional o extranjero, y una legislación acorde a los estándares internacionales. Se trata, entre otros, del Código de Comercio, de la Ley de Sociedades, de la Ley de Propiedad Industrial, la Ley sobre la Libertad de Precios y la Competencia o la Carta de la Inversión. Para garantizar un marco propicio a la inversión, Marruecos no escatima esfuerzos para crear un entramado institucional que genere riqueza. Tal como dijo el rey Mohammed VI en el discurso de la corona de 2013, deseamos realizar la reforma de la justicia, su moralización y modernización. Y al mismo tiempo reforzar su independencia, porque no se trata únicamente de hacer prevalecer el derecho y reparar las injusticias, sino también de crear un clima de confianza que anime a la inversión.

Canarias

Foro Editorial Prensa Ibérica | Asistentes al evento



J. C. CASTRO

Notarios. El presidente del Hospital San Roque, Mario Rodríguez Rodríguez; el presidente de Cecapyme, Prudencio Lorenzo; el director del ICSE, José Domingo Martín Espino, el notario Pedro Viñuela, José Ignacio González, del Colegio de Notario de Las Palmas; Mari Nieves Cabrera Umpiérrez, el notario Francisco Javier Guerrero Arias, la gerente del Grupo Domingo Alonso, Magüi Melián Villalobos; el director de la Fundación Yrichen, Jorge Hernández, y el presidente del Grupo Satocan, Juan Miguel Sanjuán.



J. C. CASTRO

Diputados. En primer término la consejera del Cabildo grancanario María del Carmen Muñoz Marín, el diputado regional Felipe Afonso El Jaber, Jorge Suárez de Tangil (DMC), Fernando Suárez de Tangil, el presidente de Toyota en Canarias, Ángel Ferrera; el director general de Global, Víctor Quintana Hernández, Marcos Merino, Juan Bajo (gerente de Artes Gráficas del Atlántico), el diputado nacional Guillermo Mariscal y Miguel Escudero del Castillo, de la Asociación de la Empresa Familiar de Canarias.



J. C. CASTRO

Casa África. De izquierda a derecha Juan Benítez de Lugo, el coronel José Luis Murga, la presidenta de la Zona Especial Canaria, Beatriz Barrera, el director general de Relaciones con la Administración de Justicia, Alejandro Parres; Álvaro Cuesta, del Consejo General del Poder Judicial; el subdirector general de Editorial Prensa Canaria, Ignacio Moll; el gerente de Editorial Prensa Canaria, Carlos Delgado; Carmen Guillén (Agencia Tributaria), Javier Herrera, Pedro Herrera y director de Casa África, Luis Padrón.



J. C. CASTRO

Cerca del escenario. En la imagen superior, Daniel Hidalgo, el coronel delegado de Defensa en Canarias, Carlos San José, Pilar Ponce y el presidente de la Sección Cuarta de la Audiencia de Las Palmas, Ricardo Moyano.



J. C. CASTRO

Empresas y parlamentarios. Abraham Domínguez, del Grupo Hermanos Domínguez, Wendy López-Trejo (Silk Management), la jefa de Publicidad de La Provincia, Vanesa Merino, el director comercial de Canaragua, José Juan González, el director de Negocios de Caja Rural-Cajamar, Manuel Sánchez Pérez, el delegado territorial de la ONCE en Canarias, José Antonio López Mármol, los diputados regionales por el PP Cristina Tavío y Emilio Moreno, el presidente de la Federación de Empresarios de Hostelería y Turismo, Fernando Fraile, y el cónsul de Marruecos, Ahmed Moussa.

Canarias



Mesa presidencial. De izquierda a derecha, el vicepresidente del Grupo Ralons, Héctor de Armas; el presidente del Grupo Lopesan, Eustasio López; el presidente de Astican, Germán Suárez; la delegada del Gobierno, María del Carmen Hernández Bento; el director general de Editorial Prensa Canaria, Francisco Orsini Ruiz; el ministro de Industria, José Manuel Soria; el consejero de Editorial Prensa Ibérica, Manuel Pascual; el alcalde de la capital grancanaria, Juan José Cardona; el presidente del Tribunal Superior de Justicia de Canarias, Antonio Doreste, y el presidente del Cabildo de Gran Canaria, José Miguel Bravo de Laguna. En esta mesa también estuvieron sentados el ministro de Justicia, Rafael Catalá, y el director de LA PROVINCIA, Antonio Cacerfeño.



Instantes. En la imagen de la izquierda, Bravo de Laguna charla con el coronel Carlos San José ante Valentin Solano. En el centro, el director de Casa África, Luis Padrón, y el viceconsejero de Justicia, Pedro Herrera. A la derecha, Soria saluda a Manuel Pascual, consejero de Editorial Prensa Ibérica, y a Ignacio Moli, subdirector general de Editorial Prensa Canaria.



J. C. CASTRO



El ministro de Justicia, en Canarias. Catalá aprovecha su viaje para anunciar una inminente inyección económica en la justicia gratuita » Cerró un acuerdo con Marruecos y otro para mejoras tecnológicas

Más fondos al turno de oficio canario

El ministro de Justicia, Rafael Catalá, anunció ayer durante su visita a Las Palmas de Gran Canaria la habilitación en los presupuestos de 2015 de una financiación adicional para las comunidades autónomas destinada a mejorar la asistencia jurídica gratuita.

EFE / LAS PALMAS DE GRAN CANARIA

El Ministerio de Justicia contribuirá a financiar el incremento de costes registrado en la asistencia jurídica gratuita, «algo que han reivindicado muy legítimamente las comunidades autónomas», indicó Catalá durante su visita a la capital gran canaria.

Esos nuevos fondos se incluirán en los Presupuestos Generales del Estado para 2015, que el Congreso tiene previsto aprobar pasado mañana, jueves, y permitirán mejorar las relaciones del Ministerio de Justicia con las comunidades autónomas.

Catalá firmó ayer en Las Palmas de Gran Canaria un convenio de colaboración para el desarrollo de actuaciones en el ámbito tecnológico y organizativo en la Administración de Justicia en Canarias.

El ministro ha destacado que el propósito de estas iniciativas de colaboración es trabajar conjuntamente en beneficio de los intereses de los ciudadanos, con la intención de prestar «un servicio público de calidad a través del diálogo, la colaboración y el trabajo conjunto».

El convenio permitirá impulsar la extensión de un instrumento de gran utilidad, Lexnet, que ya está en marcha, indicó el consejero de Presidencia, Justicia e Igualdad del Gobierno de Canarias, Francisco Hernández Spínola.

MARRUECOS. De otro lado, el ministro inauguró un Encuentro sobre Seguridad Jurídica Marruecos-España en Casa África junto a presidenta de la Sala de la Corte Suprema del Reino de Marruecos, Nazihá Harrak, quien destacó que su país es «sano y está lleno de oportunidades» por su proximidad a Europa.

Catalá señaló que la seguridad jurídica es una «pieza fundamental» que ayuda a la internacionalización de las empresas y permite, a su vez, que compañías extranjeras inviertan en España. Destacó que el «mejor termómetro» de la buena relación que existe entre España y Marruecos es el volumen de intercambios comerciales y de empresas que operan en ese país, solo superado por Francia.



Agenda. Catalá (en la imagen con el director de Casa África, Luis Padrón) desarrolló un apretado programa de actos en la capital gran canaria.

Las frases más contundentes de Rafael Catalá

«A veces parecemos más una administración del siglo XIX que una del XXI»

«La mejora de la justicia no pasa a la fuerza por un incremento de medios»

«Vamos a quitar del Código Penal los asuntos que tienen menor complejidad»

«Ante el problema de la corrupción no debemos caer en la generalización»

EFFECTOS

CUATRO CONTRATOS

El director general de Comercio de Canarias, Gustavo Matos, y el alcalde de Agadir, Tariq Kabbage, han cerrado un acuerdo para la participación de cuatro empresas canarias en la ejecución de las obras de la zona comercial que el Ayuntamiento de esta ciudad construye en el barrio de Talborit. Se trata de pymes de jardinería, mobiliario e iluminación, además de la dirección de la obra, que asume un estudio de arquitectura canario de acuerdo con otro local.

«La legislatura se cerrará con importantes reformas legales»

» El ministro alega que el problema no es de medios, sino de mejorar la gestión

EFE / LAS PALMAS DE GRAN CANARIA

El ministro de Justicia, Rafael Catalá aseguró ayer que la presente legislatura se cerrará «con un balance importante de reformas legales» destinadas a que en España exista «una Justicia de calidad y una Justicia propia del siglo XXI».

«Porque la Administración de Justicia, lamentablemente, todavía hoy es una administración que tiene por delante muchos desafíos, muchos retos, y que, en algunos aspectos, parece más una administración del siglo XIX que una administración del siglo XXI», declaró durante una conferencia que ofreció en Las Palmas de Gran Canaria.

Subrayó que no considera que la mejora del sistema judicial pase necesariamente por un incremento de

medios como reclaman algunos sectores, porque «se puede gestionar mejor lo que ya tenemos», y que se puede avanzar con modificaciones en la organización y en la legislación vigentes.

Precisó que se prevé que a mediados de 2015 el Registro Civil se transforme y sea más accesible y funcional, merced a la creación de una plataforma electrónica que pondrá en marcha el Colegio de Registradores. Ello posibilitará la tramitación por internet de muchas gestiones, como la inscripción desde los centros sanitarios de los nacimientos y las defunciones, así como una mejor coordinación entre el Catastro y los registros de la propiedad.

El ministro recaló que también están previstas innovaciones en el plano organizativo y que la más notable de ellas será una reforma de la Ley Orgánica del Poder Judicial que, según ha explicado, «va a mantener los partidos judiciales, pero permitirá eliminar los desequilibrios

en relación con la carga de trabajo de unos juzgados y otros».

Catalá destacó el proyecto de reforma del Código Penal, e indicó que está encaminado a «quitar asuntos que no tienen complejidad y que les permitirán dedicarse a asuntos mucho más importantes» a los jueces. Recordó, en este sentido, la despenalización de algunos tipos de faltas en las que no se conoce a su autor;

Además, aseveró que se proyecta «una especie de juicio rápido en los delitos contra la seguridad vial en estado de embriaguez», pues, según datos oficiales, el 30% de las sentencias condenatorias que se dictan en España «tienen que ver con este tipo de materias» que podrían resolverse mucho más ágilmente, expuso.

El ministro de Justicia abogó por «reaccionar, sin duda», ante la preocupación social por la corrupción política, si bien ha dicho que este es un fenómeno «cuantitativamente limitado» y que, «por lo tanto, no se debería caer en la generalización».

NOTICIAS DE AGENCIAS

EFE.CANARIAS.PREVISIONES GRÁFICAS 15/12/2014 07:59

Lunes, 15 de diciembre

09:00h.- Las Palmas de Gran Canaria.- Gobierno Justicia.- El Ministro De Justicia, Fotonta Catalina

10:30h.- Las Palmas de Gran Canaria.- MARRUECOS ESPAÑA.- El ministro de Justicia, Rafael Catalá, inaugura en Casa África un encuentro sobre la seguridad jurídica en las relaciones entre España y Marruecos, en el que participan representantes del Consejo General de Poder Judicial español y la Corte Suprema marroquí (foto). Casa África

11:30h.- Las Palmas de Gran Canaria.- GOBIERNO JUSTICIA .- El ministro de Justicia, Rafael Catalá, firma un convenio de colaboración en materia de Justicia con el consejero de Presidencia, Justicia e Igualdad del Gobierno de Canarias, Francisco Hernández Spínola. Presidencia del Gobierno

12:00h.- Las Palmas de Gran Canaria.- PARTIDOS PP.- El ministro de Industria, Energía y Turismo, y máximo responsable del PP en Canarias, José Manuel Soria, preside una reunión del comité ejecutivo regional de su partido. (foto). Hotel Santa Catalina (salón Arencibia)

(34)928 232 255

lpsredaccion@efe.es

Si quiere conocer los actos y acontecimientos informativos previstos para cualquiera de los próximos 365 días, EFE pone a su disposición la Agenda Digital Mundial, a la que se accede por Internet y que se actualiza al instante.

Para más información sobre este u otros productos, póngase en contacto con nuestro Departamento de atención al cliente en el teléfono 902 222 392, en horario continuo desde las 08.30 horas hasta las 20.00 horas.

4 La fusión de Infecar con la Sociedad de Promoción no reducirá gastos

La fundición de la Institución Ferial de Canarias (Infecar) con la Sociedad de Promoción Económica que planea el Cabildo no reducirá gasto. La propuesta será elevada por el equipo de Bravo de Laguna en el próximo pleno insular.

5 Casi 4.000 abogados pueden participar en la renovación de la junta de su colegio

Casi 4.000 abogados están llamados a ejercer su voto el jueves que viene en las elecciones parciales a la renovación de la junta de gobierno del Colegio de Abogados de Las Palmas, una de las corporaciones profesionales más influyentes.

6 San Martín busca crecer como futura sede del Museo de Bellas Artes

El suplemento cultural de CANARIAS7, Pleamar, se reinventa hoy con su incorporación a la oferta dominical y ofrece un amplio reportaje del estado del edificio San Martín, donde el Cabildo proyecta el futuro Museo de Bellas Artes.



7 Maduro llama al expresidente Aznar «asesino» y España reclama una rectificación

El Ministerio de Asuntos Exteriores convocó ayer al encargado de negocios de la embajada de Venezuela en España para pedirle explicaciones sobre las acusaciones «inaceptables» de su presidente, Nicolás Maduro, que llamó a Aznar «asesino».



La arista. «Me impacta profundamente la incapacidad social y política para crear confianza en este país». ➔ Manuel Mederos

Huir de España

Durante años hemos retenido en nuestra memoria las imágenes de españoles abrazados a sus seres queridos en los andenes, con la maleta de cartón en la mano, sombrero en ristre y cigarrillo en los labios, dispuestos a combatir la miseria que dejó la guerra y la dictadura. Los canarios sabemos muy bien que significa hacer la maleta, dejar atrás a la familia para subir en un barco destaralado con la ilusión de salir de la miseria en alguno de los países de América donde matamos el hambre. Somos muchos los que aún tenemos lazos con Cuba o Venezuela y aún permanece viva en la memoria la partida que dejó a miles de familias divididas para siempre. Los que se fueron cargaban con la maleta y poco más, sus brazos para trabajar y la inteligencia de los hambrientos para buscarse la vida y sobrevivir en la hostilidad más absoluta.

La crisis, de la que no terminamos de salir, nos devuelve esas imágenes, pero el rostro de los que se tienen que ir de España ya no es el del emigrante hijo de una España rural y con escasa cultura. El rostro de los nuevos inmigrantes, posiblemente muchos de nuestros hijos, lo define muy bien el INE: español de entre 25 y 34 años, con amplia formación, titulados medios y universitarios cansados de buscar trabajo o asqueados por las condiciones laborales a las que las somete la regulación puesta en marcha por el PP y que los somete a los bajos sueldos, la precariedad y la inseguridad. Jóvenes que no encuentran las condiciones adecuadas para realizar sus sueños, emprender aventuras laborales, formar una familia, tener una vivienda, nutrirse de la cultura y el ocio o simplemente vivir con dignidad.

Los datos son datos, pero los testimonios de muchos jóvenes sobre su futuro ponen de relieve el desaliento que sufren en una comunidad en la que no encuentran alternativas ni salidas a sus aspiraciones. Es preocupante que una sociedad sea incapaz de ilusionar a sus jóvenes y que la realidad de cada uno de se estrele todos los días al poner el pie

en el suelo, desayunar con sus padres o con sus abuelos y no saber qué hacer ni a dónde ir a lo largo del día mientras leen, ven y escuchan en los medios de comunicación a Mariano Rajoy y sus ministros anunciar con entusiasmo la recuperación económica. La realidad descrita por el Instituto Nacional de Estadística en su último cuadro de población indica que la emigración ha aumentado un 15% de españoles en los últimos seis meses y un 39% respecto del mismo periodo del año anterior. Un dato que contrasta vivamente y de forma insultante con el optimismo salvaje que practica el Gobierno para convencernos de que las cosas van mejor.

La realidad es que el paro afecta al 53% de los jóvenes, y aunque existe una tendencia a la baja, el drama sigue siendo mucho mayor que las estadísticas porque miles de jóvenes se ven avocados a abandonar a sus familias y a sus amigos para trabajar fuera del país a pesar de ser la generación mejor formada de la historia de este país. Los datos de INE son duros. Hoy, seis de cada diez personas que abandonan España, son españoles que ven en países como Alemania, Francia o Reino Unido mejores oportunidades de trabajo y mejores remunerados, frente a los que ofrece la España que ha creado el PP. De los 42.685 españoles que abandonaron el país en los últimos seis meses 27.026 eran oriundos, el resto extranjeros nacionalizados. Primero se fueron los extranjeros que llegaron con la bonanza, después los nacionalizados y ahora los españoles. No es una cifra para asustarse, pero sí para reflexionar, entre otras cosas porque los que se van son nuestros hijos que no encuentran aquí lo que les prometimos que tendrían.

Siendo duros los datos y la realidad de hacer la maleta y empezar una nueva vida, lo que me impacta profundamente es la incapacidad social y política para crear confianza en este país, para trabajar y luchar en un mundo que hasta hace cinco años era seguro, confortable y brindaba todo tipo de oportunidades.

PREGUNTAS AL HERMANO LOBO

i Coincidirán mañana el ministro Soria y el presidente Rivero en el almuerzo navideño de la patronal o evitarán ese difícil encuentro con otra cita en la agenda?

i Aprovechará Paulino Rivero su participación en un encuentro con el rey y el presidente de Senegal para quejarse ante Felipe VI de las prospecciones?

i Tendrá más suerte con el tiempo la flotilla Sandía en su próximo intento por vigilar los trabajos que realiza en alta mar el barco de Repsol?



...y los gatos tocan el piano. «Rajoy se lanzó a defender el «espíritu» de la Constitución en la histórica Granja de San Ildefonso. Uno se podría preguntar a qué Constitución se refiere». ➔ Luisa del Rosario

La Constitución de Rajoy

Las encuestas que maneja el Partido Popular deben de ser tan negativas para sus intereses que la cúpula conservadora ha mandado a sus pesos pesados a copiar lo mediático. Pero como la distancia entre el deseo y la realidad es, en muchas ocasiones, insalvable, una cosa es que incluso Cospedal conceda una entrevista y otra que los espectadores la vean y, mucho menos, se la crean.

Ni siquiera Rajoy está logrando mejores resultados. El eslogan que le preparó su equipo, «la crisis es historia del pasado» (como si la historia pudiera serlo de otra cosa), podría haberse convertido

en uno de los mejores chistes de la semana, si no fuera porque a uno le vienen a la mente esos ciudadanos que sobreviven por la generosidad de sus vecinos en las listas de la Casa de Galicia, del Banco de Alimentos o de la parroquia de su barrio.

Ayer, en un acto de esta larga campaña electoral que intenta disimular la corrupción con una ley de transparencia bastante opaca y los recortes con místicos consejos sobre el sacrificio, Rajoy se lanzó a defender el «espíritu» de la Constitución en la histórica Granja de San Ildefonso. Uno se podría preguntar a qué Constitu-

nada menos que el Gordo de la Primitiva, con 6.4 millones de euros.

* GLORIA THALASSO Y LA EXCELENCIA

La cadena Gloria Thalasso & Hotels ha sido galardonada con el premio Canario a la Excelencia Empresarial 2014 en la modalidad de mediana-gran empresa. El Gobierno de Canarias entregó esta semana en la Cámara de Comercio de Santa Cruz de Tenerife los galardones, reconociendo a Gloria Thalasso & Hotels por su «competitividad, calidad e innovación». Sonia Martínez, Directora de Recursos Humanos de la cadena Gloria Thalasso & Hotels, recibió el galardón, de manos del consejero Javier González Ortiz.

* CUIDADO CON LAS FIESTAS NAVIDEÑAS

La Dirección General de Consumo del Gobierno de Canarias recomendó ayer a los consumidores que, ante las fiestas que se organizan durante las fechas navideñas, que observen unas cuestiones mínimas para garantizar sus derechos, como la conservación de las entradas. El director de Consumo, Gustavo Matos, recuerda que conservar tanto las entradas como la publicidad de la fiesta, en el caso de que se celebren en lugares públicos, es esencial para reclamaciones.

* ACERCAMIENTO A MARRUECOS

El ministro de Justicia, Rafael Catalá, participará mañana en el Encuentro sobre Seguridad Jurídica Marruecos-España que tendrá lugar en Las Palmas de Gran Canaria. La cita, organizada por la Consejería de Presidencia, Justicia e Igualdad del Gobierno de Canarias, el Consejo General del Poder Judicial y el propio Ministerio, comenzará a las 10.30 horas en la sede de Casa África. Después, Catalá firmará un convenio de colaboración en materia de Justicia con el consejero de Presidencia, Justicia e Igualdad del Ejecutivo regional, Francisco Hernández Spínola, en la sede de Presidencia del Gobierno de Canarias.

* OTRA VEZ LA SUERTE MIRA A TELDE

Telde sigue con la suerte de cara en los juegos de azar. El último golpe de fortuna recaló en la administración de loterías de la Estación Cepasa de El Cubillo, en San Juan, donde cayó un premio de segunda categoría (cinco aciertos más complementario) en el sorteo de la Bonoloto correspondiente al pasado viernes. Dejó 42.985 euros. Con este ya son dos este año los premios que ha dado el puesto de loterías de esta gasolinera propiedad de Falcón&Peña SL. El otro fue en agosto,